

商いの新しいものさし

株商い創造研究所
代表取締役

松本 大地

第134回

く、「他がやつなくてもやる」という挑戦力により、新しいSCの在り方を示唆した。

「白山」は17年に開業した新小松。同時期に増床リニューアルした高岡、また金沢駅の金沢フーラスと、自社およびグループ企業と競合する立地に21年7月に開業した。店舗面積7万4000m²、店舗数約200店、駐車場台数3800台の規模は北陸3県から高い

厨房を使い、他店が忙しい時はヘルプに入る協力体制を行う」とスタッフは明るく話した。

地元北陸銀行やデベロッパーであるイオンモールも支援するなど、今まで考えられなかつた業態だ。飲食以外でも金沢で人気のセレクトショップ「Maison de CALINE」は、モールの一等地にヨーロッパの邸宅をイメージした大型店を開業。都市型商業施設でも例をみない高感度な核店舗となつた。開業後に3度白山を訪れた

が、ロトカライズ、パブリックの環境デザイン、リアルなワクワク感は色褪せることはなかつた。

「アリタケ」は21年10

月に開業した商業施設とオフィスが融合した店舗面積3万7000m²、店舗数約150店、駐車場台数2100台の規模。名古屋駅エリアで約11haの広大な敷地は日本

進取果敢なイオンモールSC新業態

「イオンモールの進化が止まらない」。最近開業したイオンモールを訪れる、一つひとつ施設の個性化と洗練化が進み、新時代のショッピングセンター(SC)に移行したと印象を抱いた。

がる柏から翌年の秋田、富津、下田(青森県)と続き、全国に広がった。

2014年からの6年間では、新規開業数は国内57カ所、海外27カ所、増床リニューアル施設12カ所と、積極的な出店による大型投資を行つた。

「心地よさを届ける環境演出」「地域の独自の魅力を掘り起こすまちおこし」に転換した。

21年に誕生した石川県白山市の「イオンモール白山(以下白山)」と名古屋駅徒歩圏内の「イオンモールNagoya Noritake Garden(以下ノリタケ)」は、「他がやっているからやる」のではなく

順風満帆だったSCビジネスにも成熟化とEC

SC開発の黎明期として1992年、青森県つがる市でのイオンモールつ

が誇る陶磁器ノリタケの工場跡地であり、その歴史と伝統の趣きを残しつつ、SC、オフィス、後

背地のマンションとの複合開発を実現した。レガシーを感じさせ、心地よい

集客力を持つ。

特筆すべきは「ローカライズ」への取り組みだ。

精肉、野菜東物の生鮮産品が並ぶ「白山マルシェ」には、開店直後から買い物客が押し寄せる。100席のフードコート

「フードフォレスト」ではナショナルチェーンとローカル店との双方の良さを取り入れた。「グラシエキッチン」は日本を代表するシェフがア

ロデュースや監修し、地元食材を使ったハレのレス

トラン集積。

「フードホールロク」は地元飲食企業6社によるSPC(特別目的会社)で設立し運営をする。「共同で

が、地域社会の発展に貢献し、エリアごとに個性あるモールづくりを推進する」と綴られている。それは眞の言葉として、これからも信頼を築く最も不可欠であり、最も重要な事項であろう。



地元飲食店がSPCで一体経営をする「フードホールロク」

会社で設立し運営をする。「共同で

元飲食企業6社によるSPC(特別目的会社)で設立

が、地域社会の発展に貢献し、エリアごとに個性あるモールづくりを推進する」と綴られている。それは眞の言葉として、これからも信頼を築く最も不可欠であり、最も重要な事項であろう。